
8 月 30 日，记

者从三垛镇采访了

解到，深能高邮三

垛 30MW 分 散 式

风电项目目前已完

成全部6台风电机

组的吊装，标志着

项目距离全容量并

网的总目标又迈进

了一大步。据悉，

本项目风电机组轮

毂为145米的分片

式钢塔机型，是目

前深能南控公司唯

一采用大直径分片

式钢塔的项目。图

为施工场景。

靳冉 婧玉维祥
摄影报道

本报讯（通讯员 张扬扬 记者 孔令玲）
近日，《高邮市自然资源领域生态产品价值
实现机制试点实施方案》（下称《方案》）获
省自然资源厅批准。据了解，我市是扬州
市首个完成该项试点实施方案编制并获批
的县级市。《方案》的实施对打开绿色发展
新格局、开辟生态富民新路径、加快绿色崛
起具有重要意义。

据悉，2021年4月，我市被列入自然资
源领域生态产品价值实现机制省级试点地
区。按照试点工作要求，我市充分结合自
身自然资源禀赋和经济社会发展特征，迅

速启动试点方案编制。市资规局开展调
研、座谈、资料收集等工作，多次与省自然
资源厅职能处室沟通汇报，并根据省厅意
见建议，对方案进行了优化调整、修改完
善。

《方案》深入贯彻习近平生态文明思
想，按照打基础、谋长远的总体安排，试点
工作计划以2024年12月为完成节点。聚
焦“1235”目标的实现，编制“1”个体现“水
韵邮城”特色的生态产品分类目录清单，探
索建立生态产品价值核算和动态监测“2”
套体系，创新探索生态资源权益交易、生态

保护补偿、生态产品经营开发等价值实现
“3”种模式，强化金融服务、生态修复、考核
激励、配套政策、数字化平台等“5”个支撑，
着力构建我市自然资源领域生态产品价值
实现的理论体系、技术体系和政策体系，探
索生态产品价值实现路径，努力打造“江苏
绿心、中部崛起”的绿色标杆。

近年来，我市聚焦国土空间总体规划
“江苏绿心”新定位，坚定在苏中地区率先
绿色崛起的决心，紧抓长江大保护战略、自
然资源资产产权制度改革、大运河遗产保
护等政策机遇，向“新”而生，逐“绿”而行，
有“为”而治，大力推进生态保护修复和美
丽宜居乡村建设工作，修复受损湿地，促进
生态“扩容”和乡村振兴，打造里下河地区
绿色转型发展示范。同时，充分发挥自身
农产品优势，创新渠道，树立了高邮湖大闸
蟹、高邮鸭蛋、高邮大虾、高邮湖龙虾等一
批标志产品，增强了生态产品品牌效应。

自然资源领域生态产品价值实现机制试点实施方案获批
扬州首个
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本报讯（记者 葛维祥）8月
31日，淮安市涟水县县委书记
洪然，县委副书记、县长朱永
兴，县人大常委会主任张超，县
政协主席姜杰，率党政代表团
来邮考察。市委副书记、市长
田醒民，市人大常委会主任张
秋红，市政协主席徐永宝，市委
副书记郑志明等陪同考察。

田醒民向涟水县党政代表
团简要介绍了高邮市情概况。
他说，高邮是全国2000多个县
市中唯一以“邮”命名的城市，
历史文化悠久，自然资源丰富，
生态秀美宜居。近年来，高邮
聚焦“打造江苏绿心、加快中部
崛起”发展目标定位，坚持以打
造先进制造业集聚区为抓手，
强力推进“工业第一方略”，形
成了光储充、智慧照明、电子信
息三大新兴产业和机械装备、
电线电缆、纺织服装三大传统
产业，是中国羽绒服装制造名
城、全国路灯制造基地、全国特
种电缆特色产业基地和全球较
大的手提电脑软板生产基地。
今年上半年，实现地区生产总
值 451.1 亿元、可比价增长
6.2% ，一 般 公 共 预 算 收 入
22.66亿元、增长25.3%，固定
资产投资 255.8 亿元、增长
10.5%，工业开票销售626.7亿
元、增长5.3%，社会消费品零
售总额113.4亿元、增长12.9%。

在邮期间，涟水县党政代表团分别深入到
开发区航天锂电科技（江苏）有限公司、江苏欧力
特能源科技有限公司、扬州瑞斯乐复合金属材料
有限公司，高邮镇澄子河超级城市综合体项目，
城南新区江苏传艺科技股份有限公司钠离子电
池项目，菱塘回族乡清真村党群服务中心、江苏
王鲜记现代农业发展有限公司等处参观考察。
代表团成员表示，高邮产业特色鲜明，规划布局
前瞻，发展成果丰硕；营商环境优渥，企业敢闯敢
干，勇拼搏争一流；文明城市亮眼，软硬件上水
平，管理精细精致；基层治理有效，建机制优服
务，微网格广覆盖；乡村振兴有方，龙头作用凸
显，产业兴旺富民，给他们留下了深刻的印象。

市领导陈立柱、李深红、赵国祥参加有关考
察活动。
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本报讯（通讯员 罗汉 记者 孔令玲）记
者从市商务局了解到，为强化全市“一盘
棋”思想，以“一张面孔”招商凝聚合力，近
日，我市出台了《高邮市招商项目“飞地”政
策实施办法》，推动项目向重点园区集中、
产业向重点园区集聚，形成“资源互享、优
势互补、共赢互促”的发展格局。

项目是否“飞地”，又“飞”到何处？“飞
地”政策明确，“飞地”项目是指在我市辖
区内，由项目引荐镇区（引资方）引进的招

商项目，因产业定位不符、资源（土地、能
耗等）制约、规划限制或产业不配套等因
素不能在本镇区实施，经双方同意，协议
到“三区一镇”或特色园区（承接方）落户
的项目。

为充分调动引资方、承接方的积极性，
“飞地”项目签约落户后，涉及的新签约、新
开工、新竣工、新达产等招商引资和项目建
设个数，同时计入引资方与承接方。同时，
按照利益共享的原则，“飞地”项目开工建

设后，涉及的固定资产投资、工业开票销
售、工业产值等指标会按照一定比例分5年
计入引资方和承接方。

为确保“飞地”项目落地落稳，市招商
办定期召开项目信息通报会、项目建设服
务协调会，协调解决项目从立项、审批、开
工建设到验收投产等环节遇到的问题，全
力做好“飞地”项目的协调、组织和推进工
作，落实利益分配机制，营造良好的“飞地
招商”氛围。

我市出台招商项目“飞地”政策——

“一张面孔”“一盘棋”推动产业集聚集群发展

本报讯（记者 郭萌）8月31日下午，扬
州市副市长、公安局局长、北澄子河河长
盛卫中带队来邮开展北澄子河巡河工作，
并召开工作推进会。我市副市长、公安局
局长张继东参加活动。

在听取相关部门和属地乡镇的情况

汇报后，盛卫中对我市北澄子河河道整治
工作取得的进展表示肯定。就继续做好
北澄子河河道整治工作，他强调，要进一
步提高政治站位，增强责任感、紧迫感，以
更加积极进取的精神状态、更加务实管用
的方法举措，推动河道整治工作不断进

步。要及时督办整改落实，压紧压实相关
部门和各级河长责任，及时反馈河道整治
工作中出现的问题，明确整改目标及时
限，确保发现问题及时整改到位，并建立
长效工作机制。要加强对河道的日常监
管、巡查，抓好隐患问题整治，加大执法力
度，持续提升河道管护成效，打造河畅、水
清、岸绿、景美的水生态风景线。

会前，与会人员察看了南圩大桥高邮东
港港口码头建设和北澄子河国考断面现场。

扬州市领导来邮开展巡河工作

本报讯（记者 孔令玲）8月31日下午，市融
媒体中心举办“四比四看 奋进有我”年轻干部
能力作风专题讲座暨座谈会，进一步提升年轻
干部能力作风。

活动邀请了退休党员、原市广电局局长召笑
明作专题讲座。讲座中，召笑明以《弘扬优良传
统续写崭新篇章》为题，结合个人工作经历，生动
地回忆和讲述了老一辈广电人攻坚克难改革发展
的故事。聆听完讲座，与会年轻干部职工纷纷谈
感想感受，表示要传承发扬优良作风，不忘初心，
接续奋斗，在工作中挑重担、争先锋、走在前。

活动中还举行了“四比四看 奋进有我”年
轻干部能力作风座谈会，与会年轻干部职工围
绕全市能力作风提升行动“六查摆六弘扬六提
升六争做”要求，查找不足，建言献策。

会议要求，要提高政治站位，强化政治引
领，坚持正确政治方向、舆论导向、新闻志向、工
作取向；要优作风，讲好高邮故事，增强脚力、眼
力、脑力、笔力，进一步深化“走转改”，深入基
层、深入一线、深入群众，坚持内容为王，讲好高
邮经济发展故事；要提能力，展现融媒担当，年
轻同志要担当作为，把牢定位，积极思考发展方
向，锻炼提升，尽快成长，为新时代融媒高质量
发展贡献智慧力量。

融媒体中心举办年轻干部
能力作风专题讲座暨座谈会

提升能力作风 锻造一流队伍


